
平成 30 年 6 月 でいさーびすアニエルチ運営推進会議 

・あにえるち保育室運営委員会記録 

事業者名及び住所 

特定非営利活動法人ＡＮＩＥＬＣＨＩ 

逗子市小坪１－１３－８ 

事業所名及び住所 

でいさーびすアニエルチ・あにえるち保育室 

逗子市小坪１－１３－８ 

開  催  日 平成30年6月2日（土） 

開 催 場 所 逗子市小坪１－１３－８ 

出席者内訳 

でいさーびすアニエルチ管理者 大谷 佳弘 

あにえるち保育室管理者 大谷 美菜子 

でいさーびすアニエルチ家族代表 １名 

でいさーびすアニエルチ利用者代表 １名 

あにえるち保育室 保護者 4名 

亀ヶ岡自治会 会長 阿部 陽三様 

アニエルチおとなりさま 小阪様 

民生委員 齊藤 喜代子様 

逗子市西部地域包括支援センター 洞田 明子様 

逗子市高齢介護課 （欠席） 

議題・課題 

① 活動報告 

＜でいさーびすアニエルチ＞ 

 ・平成 30 年 4 月より、屋外の機能訓練として近所の散歩を開始 

 ・機能訓練に必要な有資格者の配置（柔道整復師・看護師） 

  

＜あにえるち保育室＞ 

 ・平成３０年３月末で３名が卒園。認可保育園へ入園 

・平成３０年度  1 歳児 2 名  2 歳児 1 名 が入園 

・平成２９年度  自己評価について 

 

＜季節のイベント＞ 

・クリスマス会・お正月の会・豆まき・ひな祭り 

・大根掘り・卒園児お別れ会・じゃがいも植え付け 

・入園進級式・鯉のぼり作り・さつまいもの苗植え・梅の収穫 

 



＜その他＞ 

・近藤さんを応援に行こう！（認知症講演会・ギター演奏の応援） 

平成 30 年 3 月 3 日横須賀にて 

➁ 地域交流について 

  ・現在の活動 

   ・今後の検討事項（ご提案） 

 ③ 利用者の状況について（H30 年 6 月現在） 

④ 職員の状況（H30 年 6 月現在） 

 ⑤ 事故報告（H29 年 12 月～H30 年 5 月） 

ご利用者さまの声 

 質疑応答、意見交換など 

内容 

 

①  活動報告 

●でいさーびすアニエルチ 

・朝の会では子ども、デイ利用者が一緒に手遊びや季節の歌を楽し

んでいる。『紅葉』『村祭り』『証城寺の狸囃子』など、デイの方と

一緒だからこそ歌う昔ながらの歌を子ども達も歌えるようになっ

てよく口ずさんでいる。 

・最近は帰りの会後にデイ利用者にカバンをお届けするお手伝いが

子どもたちのお気に入りである。 

・ギターが得意な利用者がおり、子どもにギターを弾きながら歌を

歌ってくれている。子どももこの方はギターの方と覚えて、その

方がいるとギターを指さしてリクエストをしている。 

・お昼寝後の着替えだけでなく、最近は散歩の前後の⾧袖の着替え

も手伝ってもらっている。チャンスを見つけて少しでも多くふれ

あう機会を設けている。 

  

●季節のイベント 

笹飾り、夏祭り、運動会、ハロウィンなど 

・夏祭り、運動会は今年初めての試みだったが、夏祭りではデイ利

用者が子どもの為に準備や店番をし、活躍してもらった。みなさ

んいつも以上に生き生きとしていた。運動会では、デイ利用者の

みでの競技に加え、子どもと一緒にラジオ体操、玉入れ、綱引き

風子ども引きなどを行った。みんなで盛り上がって楽しむことが

できた。イベントではいつも以上に一体感や笑顔が見られる。 

     

➁ 地域交流について 



   ●七夕 

・近所の方からの笹（七夕飾り用）の提供 

・亀ヶ岡公園、亀ヶ岡自治会館にて笹飾りを置かせてもらい、短

冊が自由に書けるようにセット。思った以上の短冊を書いてい

ただくことができた。 

   ●亀ヶ岡自治会夏祭り 

・飾り（手作りちょうちん、子どもの作品）の提供 

   ・ブースの担当（ボーリング）  ボーリングセットも持参 

    【民生委員】手作りのちょうちんが良かった。 

   ●ハロウィン 近所のお宅へ訪問（声をかけてもらった） 

   ●お散歩時の交流 

    ・回覧板 ・鯉や亀を見せてもらう ・クリスマス飾りを見せ

てもらう ・八百屋さんでの買い物 ・ファミリーマートで

の買い物   

・亀ヶ岡公園ゴミ拾い 

  公園内の故障個所（レンガがはずれいて危険）があるのだが、

ここで伝えればよいか？ 

【高齢介護課】市の緑政課が管轄であるが、市役所に戻ったら

伝えておきます。 

   ・小坪小学校運動会を見学、未就園児ふれあい競技への参加 

   ・ご近所から野菜をいただく 

   ・小学生放課後お手伝いの受け入れ 

   ・地域の親子とのお散歩 

   ・湘南クリニックでの健康診断（園児） 

    

今後の検討事項（ご提案） 

   ・自治会夏まつり  飾り、看板、ポスター制作、ブースの担当 

   ・七夕飾り     自治会館、亀ヶ岡公園、ファミリーマート 

   ・ハロウィン 

   ・もちつき大会   看板、ポスター制作 

   ・敬老の日の集い  自治会館で園児と交流 

             アニエルチに招待（１日３名程度、1 週間） 

     ニーズはあるのだろうか 

   【民生委員】市の敬老の日の出欠確認をすると、ほとんどの人が

出席で提出しているので、そういう企画があれば出席する人

も多いかもしれない。 



   ・地域の親子との交流  自治会館などで定期的に開催  など 

     ニーズはどれくらいあるのだろうか 

   【卒園児保護者】普段は家庭で子どもと二人だけで過ごしている

ので、交流の場があるというのは（時々アニエルチに遊びに

きている）気持ち的にも助かっている。ニーズはあると思う。 

・デイとしての地域交流 

     デイとしての地域交流、例えばどのようなものが実践例とし

てあるのか 

   【高齢介護課】アニエルチさんは日常的に保育園の子ども達と交

流をしており、十分に地域との交流ができていると思う。そ

のまま継続していけたらよいと思う。 

   【自治会】アニエルチのようなところが社会全体にできていくと

良い。こういった方向性を行政でも考えていけたら良い。行

政で行うことが難しければ、民間への支援を考えてほしい。 

   【高齢介護課】今後、地域包括の方向性として、子どもから高齢

者までを一体として考えるしくみになろうとしている。 

   【自治会】自分は孫の面倒を見ることがあるが、高齢者にとって

子どもと過ごすことはとても良いと思う。子どもと過ごし、

子どものことを考えるということが高齢者にとってとても良

い。自治会とアニエルチとで行う活動を検討する価値がある。 

 

③ 利用者の状況について 

・でいさーびすアニエルチ利用者の年齢・性別・介護度別の利用状

況を説明 

・あにえるち保育室子どもの利用状況を説明。 

 

④ 職員の状況 

・職員の人数と、資格の保有状況について説明。 

 

⑤ 事故報告 

・でいさーびすアニエルチ ヒヤリハット８件（治療が必要な事故 0

件）の内容を説明。 

・あにえるち保育室 ヒヤリハット２件（治療が必要な事故 0件）の

内容を説明。 

 

 



その他の要望、意見

及び助言等 

【自治会】何かあった時災害の対策は必要と感じる。安全面も。自治会

の災害部会とも連携してみてはどうか。 

 

●利用者の声 

保育保護者より 

   ・月齢のわりに、おしゃべりがとても上手なので、大人がたくさんい

て、たくさんの方に話してもらっているアニエルチの環境のおかげ

だと感じている。（2 件） 

・さまざまな歌を家庭で歌っている。 

   ・家で、「○○さんがこの絵をかいてくれた」「〇〇さんが今日きて

いた」など、デイの方の話を楽しそうにしている。 

    ・イベントなどもあるが、それよりも日常を大事に過ごしてくれて

いることが嬉しい。イベントも、日常の中の一つとして、子ども

達に無理がなく、生活が崩れない中で行ってくれているので安心。 

・出かけ先でおもちゃのギターでとても喜んで遊んでいた。 

 

デイサービス利用者より 

・子ども達と保育士さんとの関わりがとても密だなと感じている。 

 

デイサービス家族より 

・利用中の写真を見ると、家では見られない笑顔や表情をしている。

とても楽しんでいるようでよかった。 

 

その他必要な事項 

次回開催予定 平成30年12月 

 


